



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Fepch plantea generar una propuesta del sur ante bajo crecimiento

Ante los datos de decrecimiento y crecimiento mínimo en el sur de Bolivia, la Federación de Empresarios Privados de Chuquisaca (Fepch) es partidaria de generar una propuesta conjunta entre los departamentos con cifras en rojo para presentarla al Gobierno, con el fin de lograr una redistribución más equitativa de los recursos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_fepch-plantea-generar-una-propuesta-del-sur-ante-bajo-crecimiento.html

Agro: “como sector no practicamos la quema”

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) informó que el sector agrícola no realiza la quema o chaqueos que es la principal causa de la fuerte humareda que se registra en Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/agro-como-sector-no-practicamos-la-quema_344656

Con 1,6 millones de toneladas, Bolivia registra récord de producción de sorgo

Desde la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) presentaron los resultados de la campaña de invierno en donde se refleja un récord en la producción de sorgo con 1,6 millones de toneladas, según reporte el gerente general de la entidad, Jaime Hernández.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/con-16-millones-de-toneladas-bolivia-registra-record-de-produccion-de-sorgo-MA9736934>

Productores solicitan apertura de mercados y reglas claras

El sector productivo del oriente, desde hace muchos años, pide apertura de mercados para la exportación, así como reglas claras para la producción de alimentos y un trabajo conjunto con el Gobierno para garantizar la seguridad alimentaria.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/25/productores-solicitan-apertura-de-mercados-y-reglas-claras/>

Empresas bolivianas avanzan en el cumplimiento de los Objetivos del Milenio

Con la participación de destacados expertos, líderes empresariales y empresas, este jueves 19 de octubre en La Paz, se pudo conocer el estudio de aproximación metodológica: Acción por los ODS: Aproximación metodológica para el sondeo sobre la contribución de Empresas Bolivianas a la Agenda 2030", impulsado por la Organización de Naciones Unidas (ONU) y Pacto Global Red Bolivia.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/empresas-bolivianas-avanzan-en-el-cumplimiento-de-los-objetivos-del-milenio/>

El 46% de los emprendimientos en Bolivia los lideran las mujeres

En Bolivia el 46% de los emprendimientos, que incluye el sector informal, son liderados por mujeres. Este fue uno de los puntos que se tocaron durante el conversatorio "El poder transformador de las finanzas con propósito", realizado hace unos días.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/el-46-de-los-emprendimientos-en-bolivia-los-lideran-las-mujeres_344621

Plantean nueva normativa para elaboración de cemento y apoyar su sostenibilidad

Ante los cambios que se dan a nivel mundial en la elaboración del cemento, Soboce propone sumarse a esta iniciativa a través de cambios en la normativa actual, que frena la innovación en la fabricación del producto. De esta manera, apoyar la sostenibilidad de las empresas y cuidar el medio ambiente.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/25/plantean-nueva-normativa-para-elaboracion-de-cemento-y-apoyar-su-sostenibilidad/>

Fipaz abre sus puertas con una gran oferta empresarial, promociones y una cartelera de lujo

El día ha llegado. La Feria Internacional de La Paz abre sus puertas la tarde de este miércoles con una gran oferta empresarial, variedad de promociones y una cartelera de artistas de primer orden. Más de 600 empresas, emprendedores y entidades públicas participan en la muestra ferial y presentan lo mejor de su producción desde este 25 de octubre hasta el 5 de noviembre.

Fuente **Original:**<https://noticias.unitel.bo/economia/fipaz-abre-sus-puertas-con-una-gran-oferta-empresarial-promociones-y-una-cartelera-de-lujo-MY9742709>

Oscar Montes: La Rueda de negocios en la Exposur 2023 Logró más de 90% de resultados positivos

El gobernador de Tarija Oscar Montes, presentó un resumen informe de la rueda de negocios de la Exposur 2023 que contabilizó, en intenciones de negocio un total de 12.120.000 dólares, donde el 13,6% de las empresas concreto el negocio, o sea lo que pagaron ese rato y un 76% de las empresas estableció tratativas, el 8% de las empresas no concretó ni negocio o sea más de 90% ha tenido resultados positivo.

Fuente **Original:**<https://ahoradigital.net/tarija/25/10/2023/oscar-montes-la-rueda-de-negocios-en-la-exposur-2023-logro-mas-de-90-de-resultados-positivos/>

ECONOMÍA

Montenegro rechaza encuesta que cuestiona la estabilidad de la economía boliviana

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, cuestionó a la encuesta "1000 bolivianos Dicen (IV Ola)", efectuada por Omnicom Media Group (OMG) y que fue reproducida en diferentes medios del país. Según la autoridad, el sondeo carece de representatividad, transparencia y es excluyente. Asimismo, dijo que tiene inconsistencia en los datos presentados, además de contradicciones que solo buscan generar una sensación de inseguridad en la población boliviana.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/montenegro-rechaza-encuesta-que-cuestiona-la-estabilidad-de-la-economia-boliviana_344572

“Hay una intención de sabotaje económico”, dice ministro que urge al Senado aprobar ajuste al PGE 2023

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, denunció este miércoles un “sabotaje económico” y apuntó al presidente de la Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas, Hilarión Mamani, de dilatar la aprobación en el Senado del proyecto de ley que modifica el Presupuesto General del Estado (PGE) 2023 para incorporar recursos económicos para que las regiones atiendan las emergencias por factores climatológicos.

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/hay-una-intencion-de-sabotaje-economico-dice-ministro-que-urge-al-senado-aprobar-ajuste-al-pge-2023-IY9742802>

Comisión de Planificación alerta que el proyecto para modificar el Presupuesto General del Estado le quita recursos a regiones

La Comisión de Planificación de la Cámara de Senadores, instancia que analiza el proyecto de ley que modifica el Presupuesto General del Estado (PGE) 2023, reduce los recursos destinados a los gobiernos departamentales y municipales y los adiciona al Gobierno central para que realice “consultorías”, denuncian senadoras opositoras.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/comision-de-planificacion-alerta-que-el-proyecto-para-modificar-el-presupuesto-general-del-estado-le_344615

La Comisión de Planificación aprueba proyecto de Ley del Presupuesto Reformulado 2023

En una sesión maratónica, la Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas de la Cámara de Senadores aprobó el proyecto de ley del Presupuesto General del Estado 2023 Reformulado.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/10/24/la-comision-de-planificacion-aprueba-proyecto-de-ley-del-presupuesto-reformulado-2023/>

Buscan implementar plantas para química básica en el país

La gerente general del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem), Fátima Pacheco, presentó las convocatorias para la implementación de cuatro plantas de la Industria Boliviana Química (IBQ), con una inversión de Bs 3.409 millones.

Fuente Original: https://elpotosi.net/nacional/20231025_buscan-implementar-plantas-para-quimica-basica-en-el-pais.html

Hasta agosto la mora en el sistema financiero llegó al 3%, la cifra duplica la mora de 2020

Entre enero a agosto de este año la mora en el sistema financiero llegó al 3%, la cifra duplica la mora de toda la gestión 2020, cuando se registró 1,5% de mora, revela el informe principales variables del sistema financiero, de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231024/agosto-mora-sistema-financiero-llego-al-3-cifra-duplica-mora-2020>

YLB reconoce “inconvenientes” en inversiones para litio, pero no especifica daño económico

La presidenta de YLB, Karla Calderón, informó que se detectaron múltiples “inconvenientes” en el diseño y ejecución de la infraestructura para la extracción de litio en el Salar de Uyuni ; sin embargo, no señaló el daño económico para el Estado ni a los responsables de estas deficiencias.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231024/ylob-reconoce-inconvenientes-inversiones-litio-pero-no-especifica-dano>

Abren espacio para debatir nueva ley de litio

El Gobierno trabajará en el tema de las regalías por la explotación del litio, en el marco del debate que se abre con la socialización de iniciativas legales sobre la regulación de esta actividad, informó el viceministro de Exploración y Explotación de Recursos Energéticos, Raúl Mayta.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/25/abren-espacio-para-debatir-nueva-ley-de-litio/>

La planta industrial de litio será inaugurada este año

Tras efectuar ajustes al proyecto de construcción de la planta industrial de carbonato de litio se anuncia su puesta en marcha esta gestión. La presidenta de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón, informó que en el diseño de construcción de la planta industrial de carbonato de litio (Salar de Uyuni) se detectó problemas que habrían obligado a efectuar ajustes en la parte eléctrica, mecánica y de automatización.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_la-planta-industrial-de-litio-sera-inaugurada-este-ano.html

Litio: Gobierno abre paso a diálogo sobre regalías

El Gobierno manifestó este martes su disposición a abrir el debate sobre las regalías que reciben los departamentos productores por la explotación del litio. El viceministro de Exploración y Explotación de Recursos Energéticos, Raúl Mayta, indicó que el Gobierno está dispuesto a llegar a consensos sobre este tema, un punto que no fue abordado en la Ley 928 que crea Yacimientos de Litio Bolivianos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_litio-gobierno-abre-paso-a-dialogo-sobre-regalias.html

Citan a foro para debatir la situación de Fancesa

La Asamblea Legislativa Departamental de Chuquisaca convocó para este miércoles a un "Foro de interés ciudadano para la recuperación y relanzamiento de Fancesa" a fin de debatir el futuro de la Fábrica Nacional de Cemento Sociedad Anónima (Fancesa) y su actual situación financiera.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_citan-a-foro-para-debatir-la-situacion-de-fancesa.html

YPFB Andina pasa de producir 2.925 barriles de petróleo por día a 3.397 barriles

La producción de hidrocarburos líquidos de los campos operados por YPFB Andina S.A., ubicados en Santa Cruz, pasó de 2.925 a 3.397 barriles de petróleo por día (Bpd) durante el primer semestre de este año debido, según la empresa estatal, al resultado exitoso en las actividades de intervención y perforación de pozos en los campos Boquerón Norte, Puerto Palos y Yapacaní, lo que se traduce en un ahorro de \$us 2 millones por mes en la importación de diésel y gasolina.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_ypfb-andina-pasa-de-producir-2-925-barriles-de-petroleo-por-dia-a-3-397-barriles.html

Bolivia firma acuerdos para invertir en exploración petrolera en Venezuela

Las estatales bolivianas YPFB Andina y YPFB Chaco suscribieron el pasado martes acuerdos con el Ministerio del Poder Popular de Petróleo de Venezuela para el estudio regional conjunto de áreas de exploración y explotación de hidrocarburos gaseosos en Venezuela.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_bolivia-firma-acuerdos-para-invertir-en-exploracion-petrolera-en-venezuela.html

Promueven compra de productos nacionales para canastones de Navidad

Incentivan la compra de productos nacionales para los canastones de Navidad mediante la rueda de negocios del productor al consumidor. Muchas empresas de varios sectores ya planifican estrategia para reactivar su economía por fin de año.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/25/promueven-compra-de-productos-nacionales-para-canastones-de-navidad/>

Emapa garantiza harina y huevo para Todos Santos

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) garantizó este martes el abastecimiento de harina, huevo, manteca y otros productos a precio justo para la celebración de Todos Santos en el país.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_emapa-garantiza-harina-y-huevo-para-todos-santos.html

Ocho sugerencias claves para reducir los costos de transporte

Las empresas grandes y pequeñas constantemente tienen gastos que asumir y uno de ellos es el costo de transporte, pero ahora descubrirás ocho sugerencias claves que, si las pones en práctica en tu empresa, te ayudarán a una mayor rentabilidad y cumplirás con mayor facilidad tus objetivos financieros. En este sentido, una de ellas es automatizar las labores administrativas mediante el uso de una aplicación de gestión de transporte.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231025_ocho-sugerencias-claves-para-reducir-los-costos-de-transporte.html

Inauguran centro de irradiación en El Alto que busca mejorar la inocuidad en productos agropecuarios

El Complejo Multipropósito de Irradiación (CMI), emplazado en El Alto, fue inaugurado este miércoles con el

objetivo de garantizar la inocuidad de los productos agropecuarios y ampliar su vida útil con irradiación de rayos gama, lo que permitirá su comercialización interna y exportación.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/inauguran-centro-irradiacion-alto-que-busca-mejorar-inocuidad-productos-agropecuarios/20231024212009925161.html>

Bolivia logra en septiembre mayor generación de energía eólica

Bolivia alcanzó en septiembre la mayor generación de energía eólica en lo que va del año, al generar 56.6 GWh (gigavatios hora) entre las cuatro centrales operadas por la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) Corporación en Qollpana, Warnes, San Julián y El Dorado, en Cochabamba y Santa Cruz, respectivamente.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-logra-septiembre-mayor-generacion-energia-eolica/20231024000035925083.html>

Expertos ven potencial para nuevas fuentes de energía

En medio de la crisis climática por la que atraviesa el mundo entero, Bolivia tiene un alto potencial para implementar la transición energética, coincidieron en señalar expertos en el tema. Sin embargo, existen desafíos por superar, como la inestabilidad económica y el modelo extractivista de desarrollo.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231025_expertos-ven-potencial-para-nuevas-fuentes-de-energia.html

ExpoChaco: Habilitarán el 80% de la doble vía hacia el campo ferial

El gerente departamental de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), Javier Lezana Hidalgo, y el gobernador José Luis Ábrego, en la inspección realizada hoy a las obras confirmaron que el 6 de noviembre se liberará el 80% de la Doble Vía Yacuiba-Campo Pajoso, desde el Puente Terán hasta el Campo Ferial y hasta fines de diciembre concluirán todo el pavimento rígido.

Fuente Original:<https://ahoradigital.net/tarifa/25/10/2023/expochaco-habilitaran-el-80-de-la-doble-via-hacia-el-campo-ferial/>

CAF y Fonplata financiarán con más de \$us 88 millones la construcción de las carreteras Norte Integrado y Faja Norte

Los bancos internacionales Fonplata y CAF garantizan el financiamiento de más de \$us 88 millones para la construcción de las carreteras Norte Integrado y Faja Norte, en el municipio cruceño de Yapacaní.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43352-caf-y-fonplata-financiaran-con-mas-de-us-88-millones-la-construccion-de-las-carreteras-norte-integrado-y-faja-norte>

Industrialización en Bolivia avanza con el emplazamiento de más de 140 modernas plantas

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, destacó que la industrialización en Bolivia avanza con el emplazamiento de 148 modernas plantas, para sustituir importaciones, con una inversión de más de Bs 28.000 millones.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43348-industrializacion-en-bolivia-avanza-con-el-emplazamiento-de-mas-de-140-modernas-plantas>

Seprec fortalece la eficiencia gubernamental a través de la interoperabilidad

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (SEPREC) dio un paso significativo en la simplificación de trámites administrativos y la mejora de la experiencia empresarial en Bolivia al fortalecer las habilidades y conocimientos de entidades públicas en el uso del Sistema de Registro de Comercio (RECOP).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43343-seprec-fortalece-la-eficiencia-gubernamental-a-traves-de-la-interoperabilidad>

Brasil y Bolivia visualizan inversión conjunta para la segunda planta de urea

Bolivia y Brasil visualizan inversiones conjuntas, a través de YPFB y Petrobras, para la construcción de la segunda Planta de Amoniac y Urea, factoría que demandará un costo de \$us 2.500 millones y se edificará en Puerto Quijarro, población fronteriza entre ambos países. Tendrá una capacidad de producción de 4.200 toneladas, es decir, el doble de producción del complejo petroquímico de Bulu Bulu.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231025/brasil-bolivia-visualizan-inversion-conjunta-segunda-planta-urea>

POLÍTICA

Vence plazo para que el Sifde informe sobre congreso del MAS

El plazo para la entrega del informe del Servicio Intercultural de Fortalecimiento Democrático (Sifde) al Tribunal Supremo Electoral (TSE) sobre el congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) realizado el 3 y 4 de octubre en Lauca Ñ, en el trópico cochabambino, venció el pasado jueves, confirmó el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Tahuichi Tahuichi Quispe.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231025/vence-plazo-que-sifde-informe-congreso-del-mas>

Richter le responde a Evo y le dice que en 2002 'le pidió ayuda' y votos a Manfred

El vocero presidencial, Jorge Richter, le contestó al expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo, Evo Morales, sobre sus referencias a los hechos de 2002 y 2003, recordándole que, en esa época, el exdignatario le habría pedido "ayuda" para sumar votos y ganar la elección general frente a Gonzalo Sánchez de Lozada.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/richter-responde-evo-recuerda-que-2002-reunio-manfred-pedirle-votos/20231025113300925230.html>

Richter revela que Evo negoció con Manfred en 2002 para intentar llegar a la presidencia

Tras que el expresidente Evo Morales señalara al vocero presidencial Jorge Richter de ser uno de los corresponsales de los conflictos sociales de febrero y octubre del 2003, éste reveló que el líder del Movimiento Al Socialismo (MAS) negoció los votos de Manfred Reyes Villa en 2002 para intentar llegar a la presidencia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231025/richter-revela-que-evo-negocio-manfred-2002-intentar-llegar-presidencia>

Evo exige al presidente Arce dejar la “persecución política”

En una carta de 12 puntos dirigida al presidente Luis Arce el expresidente Evo Morales, a nombre del Movimiento al Socialismo, le pide “acabar con persecución política” y mejorar la gestión pública.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231024/evo-exige-al-presidente-arce-dejar-persecucion-politica>

Juez ordena traslado del gobernador Camacho de Chonchocoro a la Casa Grande del Pueblo

El juez 4° de Instrucción Anticorrupción de Santa Cruz de la Sierra, Juan José Quiroz, ordenó el traslado del gobernador Luis Fernando Camacho a la Casa Grande del Pueblo, en la ciudad de La Paz, para participar de la sesión del Consejo Nacional Autónomo (CNA) que analizará la crisis ambiental provocada por la sequía en gran parte del territorio nacional

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/juez-ordena-traslado-del-gobernador-camacho-de-chonchocoro-a-la-casa-grande-del-pueblo_344692

Mercado dice que la dotación de tablets a diputados es una medida

ecologista para no usar papel

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, justificó la dotación de tablets a legisladores de la Cámara Baja argumentando que es una medida ecologista porque se dejará de usar el papel; ratificó que continuará con su iniciativa, pese a las críticas que recibió de algunos "agoreros".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231024/mercado-dice-que-dotacion-tablets-diputados-es-medida-ecologista-no-usar>

Pary dice que ‘la vida de los palestinos tiene el mismo valor que la de cualquier ciudadano del mundo’

El embajador de Bolivia ante las Naciones Unidas, Diego Pary, señaló este martes ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas (ONU) que “la vida de los palestinos tiene el mismo valor que la de cualquier ciudadano del mundo”. Además, condenó el ataque al hospital Al Ahli de Gaza y la muerte de voluntarios y funcionarios de la ONU.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/24/pary-dice-que-la-vida-de-los-palestinos-tiene-el-mismo-valor-que-la-de-cualquier-ciudadano-del-mundo/>

Activista reclama falta de coordinación con víctimas en caso Golpe de Estado I

El activista David Inca cuestionó ayer que los familiares y víctimas de Senkata no hayan sido considerados por la Fiscalía para acusar a la expresidenta transitoria Jeanine Áñez y otras 17 personas por supuesto “genocidio” en 2019.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/24/activista-reclama-falta-de-coordinacion-con-victimas-en-caso-golpe-de-estado-i/>

Le recuerdan a Evo que su hijo trabajó en ABC y este insiste en que Arce negocia con el litio

El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, reprochó las declaraciones de Evo Morales en sentido de que sus familiares no habrían sido parte de la función pública, y recordó que el hijo del expresidente trabajó en la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/recuerdan-evo-que-hijo-trabajo-abc-insiste-que-arce-negocia-litio/20231025000054925216.html>

Evo le dice a Arce que suspenda su campaña política y "negociados familiares"

Evo Morales, en su calidad de líder del MAS-IPSP, envió una carta al presidente Luis Arce con 12 sugerencias para la gestión y el manejo político del Gobierno, incluyendo que suspenda su campaña política, deje de dividir a organizaciones sociales y los "negociados familiares con el litio".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-dice-arce-que-suspenda-campana-politica-negociados-familiares/20231024181947925142.html>

Las clases en Santa Cruz seguirán suspendidas hasta el viernes

Las labores escolares, "particularmente en el eje metropolitano de Santa Cruz", seguirán suspendidas hasta el viernes, 27 de octubre, debido a que la calidad del aire sigue siendo perjudicial para la salud de la población; sin embargo, las actividades laborales, tanto en entidades públicas como privadas seguirán siendo normales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/las-clases-en-santa-cruz-seguiran-suspendidas-hasta-el-viernes_344688

OTROS

Mapa interactivo de los focos de calor en Bolivia

Hasta el martes se registraron 3.071 focos de calor en todo el país, la mayoría se encuentran en Beni, Santa Cruz, La Paz y Cochabamba, informó este miércoles la jefa de pronósticos del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), Marisol Portugal.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231025/mapa-interactivo-focos-calor-bolivia>

Los incendios no dan tregua; llegan a reservas y amenazan nacientes de agua

Los incendios forestales avanzan y no dan tregua en Bolivia; Beni ya declaró emergencia departamental por las quemaduras y por la amenaza a sus nacientes de agua por el fuego, que ya llegan a las reservas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231025/incendios-no-dan-tregua-llegan-reservas-amenazan-nacientes-agua>

Incendios arrasan con 54 mil hectáreas en el Choré; denuncian que gente armada impide el ingreso de bomberos

Hace más de 30 días el fuego arrasa con 54 mil hectáreas de bosque en la reserva del Choré, Yapacani en Santa Cruz. Pablo Sauto, secretario de Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente de la Gobernación cruceña, informó que comunarios de zonas aledañas denunciaron que un grupo de personas armadas impiden el ingreso de bomberos al sector.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231024/incendios-arrasan-54-mil-hectareas-chore-denuncian-que-gente-armada-impide>

Alertan que los urus estarían camino a la extinción por la sequía en el lago Poopó

El mallku q'ota de la nación Uru, Florencio Aguilar, señaló que la sequía en el lago Poopó está afectando el sistema de vida y cultura de esta etnia originaria ancestral, generando incluso emigración de sus habitantes, llevándola al camino de la extinción.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alertan-que-urus-estarian-camino-extincion-sequia-lago-poopo/20231024175324925140.html>

EDITORIALES

¿Cómo lograr la “Bolivia digna y soberana” que soñamos?

Quince años han pasado desde la implantación de la nueva Constitución Política del Estado (CPE) en el país, por lo que, después de tanto tiempo, bien valdría la pena hacer un análisis desapasionado de lo que se hizo desde entonces, así como de lo que se pudo hacer en función de la “Bolivia digna y soberana”, de la que tanto se habla.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/como-lograr-la-bolivia-digna-y-soberana-que-sonamos_344636

¡Es la economía, estúpido!

Parafraseando la célebre frase de James Carville, estrategia de la campaña de Bill Clinton, “Es la economía, estúpido” recordamos la importancia fundamental de las cuestiones económicas en la política. Y en el contexto

actual de Bolivia, esta afirmación no podría ser más pertinente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/es-la-economia-estupido_344639

Los graves y urgentes problemas de la salud

Es innegable que la salud es uno de los problemas más graves y menos atendidos en Bolivia. Pese a que la Constitución Política sostiene que la salud se constituye en una función suprema del Estado, y le asigna al poder público la obligación indeclinable de garantizarla y sostenerla como derecho fundamental, los resultados son escasos, hay una distorsión de las prioridades y es notoria la descoordinación entre los niveles de gobierno, los sectores profesionales y las entidades responsables de su gestión.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231025/columna/graves-urgentes-problemas-salud>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook